

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA. -- 7a. Av. Este No. 344 -- Agente General: LESMES SAUREZ.

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 17 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1254

El descubridor del Polo Norte reducido a presidio Pacto monstruo de Petróleo en México

El ex-Kronprinz quiere ir a Austria.

LONDRES.—El corresponsal del Daily Mail en Berlín da la información de que el ex-Kronprinz Federico Guillermo ha solicitado el que se le vise por Italia su pasaporte, pues desea seguir a Merano, en el antiguo Tirol austriaco, donde reside su hermano Adalberto.

Se casó la viuda de Caruso

LONDRES.—La viuda de Caruso y el capitán Ingran se casaron. La ceremonia fue breve en el oratorio de Brompton, y la contrayente fue presentada por Sing Preziosi, consejero de la Embajada italiana en Londres.

El descubridor del Polo Norte, a presidio

FORT WORTH, Texas. — El doctor Frederick A. Cook, de fama universal que en tiempos adquirió renombre mundial por su supuesta hazaña de haber descubierto el Polo Norte, ha sido condenado en esta ciudad a 14 años y ocho meses de presidio en la penitenciaría de Leavenworth, Kansas, y al pago de \$ 12,000.

El proceso ha excitado la execración popular contra el reo, no sólo por su personalidad en el mundo científico, sino por lo inconfesable de sus procedimientos.

En unión del doctor Cook ingresarán en la prisión trece cómplices todos ellos han sido convictos de haber usado la correspondencia para defraudar al público, alegando que iban a constituir una poderosa sociedad explotadora de petróleo, denominada "Petroleum Producer's Association".

Entre los inculcados figura E. J. Cox, uno de los comerciantes más populares en el estado de Texas y cuya reputación como aviador era grande en los Estados Unidos. El período de condena de este último ha sido de 8 años y el importe de la multa \$ 8,000.

Es seguro que México pagará completo en su debido tiempo

CIUDAD DE MEJICO.—Méjico tiene en mientes que pagar todas sus obligaciones financieras y el dinero se enviará a su debido tiempo, declaró el subsecretario del tesoro mejicano, señor León Salinas, exclusivamente al International News Service.

"Puedo asegurar positivamente—agregó—que los 300.000.000 de pesos necesarios para el primer pago de los intereses será depositado en los bancos de Nueva York en el tiempo especificado, o sea, la primera parte de enero."

Ya se han depositado 300.000.000 en bonos en el comité de banqueros norteamericanos.

Los Estados Unidos no se oponen a la restauración de la monarquía alemana

WASHINGTON.—El Presidente Coolidge ha importantes declaraciones sobre el viaje del Príncipe Federico Guillermo así como de la proyectada salida de Holanda del ex-Kaiser.

Dice el Presidente que la política tradicional americana impide que este Gobierno se una a los aliados para protestar del regreso a Alemania del Kronprinz o su padre, o apoyar medidas para la restauración de la monarquía alemana.

Firmase un pacto monstruoso de petróleo en Méjico

CIUDAD DE MEJICO.—La Seaboard Oil Company mejicana ha celebrado tratado para entregar. . . . 32.800.000 de barriles de petróleo en los próximos tres años a la Transcontinental Petroleum Co, sucursal de la Standard Oil Company, según se supo hoy. Es el mayor contrato petrolero firmado en Méjico.

Deberá entregar diariamente treinta mil barriles a partir del 24 de febrero entrante y el precio se determinará por las cotizaciones neoyorquinas.

Inmoralidades de las oficinas de los veteranos

WASHINGTON.—Charles R. Forbes, ex-director de la oficina de los veteranos, declaró ante el comité investigador de supuestas inmoralidades ocurridas en su departamento.

Mr. Forbes negó enérgicamente todas las acusaciones, diciendo que se trataba de un infame complot ayoyado por testigos falsos para destruir su buena reputación.

Viaje de un heraldo de la cultura española

MADRID.—Ha salido para París, donde explicará un cursillo acerca de "La interpretación humana en la historia" a invitación del colegio de Francia, el profesor señor Ortega y Gasset. Después marchará a Londres donde pronunciará varias conferencias sobre "El valor moral del teatro español" y a su regreso a España se detendrá en Burdeos, donde se le investirá con la insignia de "doctor honoris causa."

Uruguay derrotó al Brasil en foot-ball

MONTEVIDEO.—El Uruguay derrotó al Brasil por 2 a 1, en el quinto juego por el campeonato sudamericano de foot-ball.

Mr. Hulton distribuye \$ 250.000 a sus empleados

LONDRES.—Sir Edward Hulton ha distribuido la cantidad de \$250.000 entre los empleados de sus empresas periódicas vendidas recientemente, según se ha sabido.

Una región inundada.

ROMA.—Toda la región recorrida por el río en ambos lados de los Apenninos está inundada. Enormes daños han hecho las corrientes y centenares de familias carecen de hogar. El Tiber ha subido 45 pies, la mayor altura registrada en 50 años. Aunque la capital no ha sido afectada, lo han sido los suburbios.

Cerca de Monte Milvio, toda una aldea próxima a las márgenes del río se ha visto obligada a evacuar y buscar refugio en terreno más elevado, mientras al Sur de Roma las aguas han inundado inmensas áreas de terreno bajo y han llegado a la Iglesia de San Pablo, fuera de las murallas.

Indulto de unos emigrados

MADRID.—"El Sol", recogiendo los artículos de la prensa de Cuba, en la que se pide al directorio el indulto de los emigrados sobre los cuales pesa la penalidad de prófugos, dice, que en realidad dichos emigrantes sirvieron a la patria con amor y entusiasmo verdaderamente encomiables, por lo que se les debe de perdonar ahora, fijando en lo sucesivo normas para remediar dicho problema.

De nuestro Certamen

Para Delegadas de Honor de la obrera costarricense del concurso abierto en este Diario, hemos recibido los siguientes votos:

Otilia Azofeifa.....	430
Marina Zeledón B..	400
Esperanza Serrano...	150
Emilce Salazar.....	49
Luz Salas.....	48
Mireya Rojas.....	28
Leticia Bejarano Rl vera.....	25
Luisa Berenguer O.	18
Clemencia Vargas...	12
María Cristina Quezada.....	10
Claudia Obando...	7
Amparito Rodríguez León.....	7
Margarita Arguedas	5
Emma Ulloa.....	4
Carmen González O.	4
Edita Loria.....	1
Rosalvina Sulano...	1

Como se sabe, las fotografías de las señoritas triunfantes serán publicadas en REVISTA DE REVISTAS, de México, en edición especial. NOTA.—Todos los cupones que se remitan deben venir firmados.

Un accidente

Un señor de apellido Gómez, quien montaba un brioso caballo, tuvo la mala fortuna de caer de la cabalgadura, por el camino de San Juan.

Gómez había tomado licor, y cuando los efectos llegaron a su grado máximo, no pudo sostenerse en la silla.

Como consecuencia de la caída resultó con lesiones en la cabeza y la cara.

El problema del agua

Como todos los veranos, vuelve ahora a presentarse el problema del agua: la escasez. Pero ahora parece que vamos de mal en peor, pues no sólo ocurre eso sino que, según nos ha informado la Municipalidad ha hecho disminuir el servicio de agua de media pulgada a un decímetro.

Como consecuencia de ello, los vecinos apenas si tienen agua, pero en cambio tienen que estar

Joven que se fuga del hogar

Una señora de apellido Brenes, se queja de que su hija Nazaria, de catorce años de edad, se fugó de la casa hace dos días.

La madre la busca activamente, pero hasta la fecha no ha podido dar con su paradero.

Se cree que la muchacha haya marchado con una familia para Bocas del Toro.

Los Graduados del Liceo de Costa Rica

Los alumnos que este año se graduaron en el Liceo de Costa Rica y a quienes felicitamos cordialmente, son los que siguen:

Señorita Lilia Ramos, José Luis Fournier, Eduardo Yglesias Miquel Angel Herrero, Percy Fischel, Roberto Fernández, Eduardo Bonilla, Carlos M. Cell, Rolando Cusso, Jaime Coto y Héctor Fernández.

pagando ese servicio como si lo tuvieran bueno.

Muchos vecinos han solicitado conexiones de cañería y se les ha contestado que no se pueden hacer sino hasta dentro de unos dos años; es decir, hasta cuando las aguas del Tirimbi sean conectadas con los tanques de abasto.

Es decir, en resumen, que hay que esperar a que la nueva Municipalidad se preocupe un poco más por este asunto que es de suma importancia para la capital.

Match de foot-ball en San Vicente

Ayer se verificó un match de foot-ball en la vecina villa de San Vicente, entre las segundas divisiones de La Libertad y el Moravia.

Hubo alguna concurrencia y la partida estuvo interesante.

Durante el juego hubo de sacarse a uno de los jugadores del Moravia.

La partida terminó con un punto para cada team; es decir, resultaron empatados.

Una gratificación

Dará José Vargas Camacho a la persona que le entregue una Acción de \$ 50 de la Sociedad Nacional de Músicos la cual se le extra vió en días anteriores. Informes en estas oficinas

Busque el número de mañana

Declaraciones del Presidente de la Republica

No anulará lo resuelto por las Juntas Provinciales

Otros detalles acerca de la reunión verificada ayer

Vamos a dar una breve reseña de los acontecimientos políticos desarrollados ayer tarde en esta capital, y que fueron promovidos por los vecinos echandistas de Santo Domingo de Heredia. En esta reseña nos concretaremos únicamente a dar algunos detalles, dentro de la línea de la imparcialidad, para que así el público pueda juzgar más en concreto el resultado de esa reunión, a la que también asistieron muchos miembros echandistas capitalinos.

Cuando el grupo, como de doscientos individuos, llegó a la capital procedente de Santo Domingo, el elemento verde de la capital se puso en movimiento.

Y no solo concurrieron a dicha reunión los echandistas, también elementos del volismo y del jimenismo estuvieron presentes con el fin de empaparse bien de lo que allí se iba a decir.

Todos los manifestantes se dirigieron a la Casa Presidencial, donde les aguardaba el Presidente de la República.

Una vez allí, hicieron uso de la palabra los señores Lic. Asdrubal Villalobos, Marco Aurelio Sáenz, Lic. Matías Trejos y Lic. Alfredo Saborío.

Todos ellos hicieron relación de los últimos acontecimientos políticos desarrollados en Alajuela y Heredia, lamentándose de la actitud del Presidente de la República, haciéndole serios cargos por el hecho de no haber procedido en esos casos conforme ellos lo esperaban.

Los discursos de esos señores tendían a pedir justicia para la causa que ellos acuerpan.

Mientras todos ellos hablaron, todos los verdes aplaudían y no hubo interrupción alguna en sus discursos.

Pero todo fue que el señor Presidente hiciera uso de la palabra para contestar como era debido, que ya nadie se entendía, pues se vió que todos querían contestar a las alusiones del señor Acosta, y le interrumpían, porque a ello se creían con derecho, dada la excitación de ánimos que en esos momentos reinaba.

Los oradores verdes hicieron alusión a los "robos" de los diputados echandistas, a los "atropellos" y otras muchas cosas que han ocurrido en estos últimos días.

Cuando el Presidente de la República comenzó su discurso, que parecía en bien de esa justicia que los echandistas reclamaban, todos ellos batieron palmas. Pero el desecante vino luego, al oír de boca del Mandatario que no le aplaudieran, porque más luego harían lo contrario, según lo que pensaba declarar sobre los asuntos políticos.

Ahí fue cuando se notó ya, que los echandistas sufrieron un cambio radical en su entusiasmo, tornándose respondones e interrumpiendo a cada momento la perorata del señor Acosta.

Refiriéndose a la justicia que los echandistas reclamaban, hizo algunas explicaciones respecto a su actuación en el proceso político que acaba de pasar.

Manifestó el señor Presidente que él había hecho todo lo que pudo, por encarrilar como era debido la campaña electoral conforme a la ley; que ya había agotado todos los medios a su alcance, y que más de lo que había hecho no lo podía hacer, porque ya no estaba a su alcance; que, de consiguiente, él ya se consideraba descartado en absoluto de esa política.

Al referirse a la petición de nulidad de lo actuado por las Juntas Provinciales de Alajuela y Heredia, el Presidente de la República expuso que él no lo podía hacer, porque sería ir en contra de la ley y por consiguiente, de la Constitución.

Ya llegó hasta lo último, y, ahora, si querían nulidades, sólo el Congreso o los Tribunales lo podían resolver. Que allí estaban esos dos altos cuerpos, Legislativo y Judicial, adonde se podrían dirigir en lo sucesivo, para todo lo que ellos trataban de conseguir.

Es de advertir que desde esos momentos se comenzaron a oír silbidos y gritos de protesta.

Comenzaron también a oírse cargos contra el Presidente de la República, siendo interrumpido a cada momento.

El Lic. Trejos le hizo el cargo de que el señor Acosta había procedido conforme los deseos de los principales dirigentes del jimenismo, para lo cual tenían a la orden el teléfono oficial.

Este cargo fue contestado por el señor Acosta, lo mismo que otros muchos más o menos por el estilo.

En el transcurso de su contestación, los ánimos echandistas se fueron exaltando más y más, hasta el extremo de que varios de los allí presentes gritaban:

—Viva la revolución echandista!
—¿Quieren revolución?—contestó el Presidente;—pues bien: ahí están los cuarteles!

La reunión continuó, y el señor Presidente siguió su discurso aludiendo a nuevos puntos, entre los cuales tocó el de los ataques que se hizo a la Corte Suprema de Justicia en lo del asunto internacional: los reclamos de Inglaterra por un señor Zelaya.

Otra de las interrupciones a su discurso fue la de habérselo gritado que él era un flojo y que no se supo amarrar los pantalones.

El Presidente de la República contestó de nuevo:

—Por ahí oigo gritar que soy flojo y que no me amarro los pantalones, dijo: pero debo contestar a ello que quien sabe quién es el que no se amarra los pantalones: si ustedes o yo.

En resumen, el discurso del Presidente de la República, ha constituido una serie de declaraciones respecto de su actuación, de su color político y de muchos otros puntos que no esperaba el público que a dicha reunión concurrió.

Terminada la reunión, el grupo de manifestantes se dirigió a la residencia del Lic. Echandi, donde también hubo discursos.

El Lic. Echandi contestó dando a entender que su partido sabría mantener sus derechos.

Con esto terminó ese acontecimiento político llevado a cabo en el día de ayer por los echandistas domingueños y algunos de la capital.

DEL MOMENTO POLITICO

La Ley Electoral

Es preciso enmendar la Ley Electoral, que está cuajada de desconcepciones. Es necesario reformarla, porque ella no responde a los imperativos de la justicia humana.

Esa Ley no es democrática ni republicana, ni cosa que lo valga.

Ella adolece de graves y acentuados defectos que van en detrimento de los fundamentos constitucionales de los pueblos soberanos.

Las minorías son castigadas de modo implacable. Es lojuzgo que considerable cantidad de votos cuyo número no alcanza al cociente para llevar a la Cámara a un diputado, haya que agregarle al sobrante del partido que obtuvo mayoría. Esta determinación no tiene ningún principio moral. En esta contienda se ha visto que un partido con el ridículo número de 40 votos, lleva al Congreso un representante.

Desde luego, estas disposiciones de artículos lógicos, fueron creadas para favorecer a las mayorías.

La Ley Electoral, pues, debe reformarse para que los ejercicios comiciales sean reales, verdaderos, y no una mentira sangrante. Además, mientras no se implante la cédula personal obligatoria, el sufragio siempre sufrirá marcadas borras. La experiencia que brinda hondos conocimientos a los hombres y a los pueblos, nos aconseja imprimirle a la Ley Electoral más sabia autoridad, más nobleza democrática, más severa justicia que corra parejas con los altos anhelos de la República.

CUPON

VOTO para Delegada de Honor de la obrera costarricense por la señorita.....

Residencia.....

Firma del interesado,

Cómo ocurrió la estafa de 300 colones

Ellos eran dos enamorados, como se diría al comenzar un cuento.

El pretendiente, que no se anda con pies de plomo, y que se apellidaba Rivera, hizo el amor a Rosa Soto, quien no tuvo inconveniente en entregarle su corazón junto con toda su confianza.

Un día de estos, sostuvo con el siguiente diálogo:

—Mira mi amor, mi único deseo es hacerte mi esposa.

—Dueño mío: yo estoy dispuesta a ello. En tí está, pues, el que nos casemos.

—Ah!, si en mi estuviera...

—¿Pues qué? Eso es muy fácil; digo...si no estás comprometido con otra...

—No, Rosita. Pero hay algo más grave.

—¿Qué! No me aflijas Diabolo, por favor!

—Pues que no tengo dinero para ello.

—Eso no es nada.

—Tu me das una esperanza. Si tu lo consigieras...

—¿Cuánto?

—Unos 300...

—Bien; yo los conseguiré si ustedes con una amiga...

—No, Rosita. Pero hay algo más grave.

—¿Qué! No me aflijas Diabolo, por favor!

—Pues que no tengo dinero para ello.

—Eso no es nada.

—Tu me das una esperanza. Si tu lo consigieras...

—¿Cuánto?

—Unos 300...

—Bien; yo los conseguiré si ustedes con una amiga...

se despidieron los dos: Rosa para casa de una amiga a buscar el dinero y Rivera a soñar con él.

Al día siguiente se vuelven a encontrar:

—Aquí tienes los 300.

—Gracias, mi vida. Eres para mí una bendición del cielo. Ahora mismo voy a comprar lo más necesario, y mañana nos casamos.

—Entonces adios, y que pronto regreses para que me haga más feliz.

Pero Rivera, después de despedirse de su prometida no se volvió a acordar de ella. Lo demás, ya lo saben los lectores.

Enormes posibilidades

Vendiendo perfumes, a Origau, aguas colonias, lociones, elegantes muñequitas de jabón, etc. - Buscamos agente serio - Estableceremos sucursal.
Liebe S. A., Hameln L/ estados con una amiga. Y Weser, Alemania.

Qué compro a mi hijo?

- Un bebé, una marimba, un caballito,
- Una caja de herramientas,
- Un vestido, un sombrero, unas medias.
- Algo, pero algo bonito.....

DONDE?

Pues..... en la casa

Robert Hermanos

ALMACEN

Tomás Fernández

Tiene para la venta:

TABACO para cigarrillos y puros de la mejor calidad, a precios muy bajos

Teléfono 198

Apartado 614

LAS ALMORRHANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Si garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, hemorroides, sangrantes, con plección ó extrínsecas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es te No 344.

Oportunidad

Cajas para polvos con sus respectivas etiquetas vendidas a menos del costo.

Informes al apartado 322

Apúncese en LA PRENSA

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling"

Martínez & Co.

APARTADO No 211

TELEFONO No 694

SI! SI! SAN NICOLAS: DE TODOS LOS JUGUETES QUE HAY EN EL



ALMACEN SASSO



Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

DONDE EXISTE EL MAS PRECIOSO SURTIDO QUE HA LLEGADO AL PAIS

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ABIERTO DIA Y NOCHE

El primer combate sostenido entre fuerzas del Gobierno y las de Cambronero

Hubieron heridos por ambas partes

Completos detalles del encuentro

Fuerzas del Gobierno, en número considerable, y un pelotón de la gente de Cambronero, con él mismo, tuvieron hoy el primer encuentro sangriento.

Esta fue la primera noticia que llegó a la capital.

Procuramos indagar qué había de cierto, y pudimos obtener noticias fidedignas de todo.

Efectivamente, después de la retirada de Cambronero de las cercanías de San Ramón, éste y su gente regresó en dirección de Esparta, pero luego tomaron un camino que va rumbo a las Minas de Abangares.

Por esos lugares, propiamente donde se llama el Cerro, Cambronero se quedó con un reducido número de hombres, a lo sumo unos diez, pues los otros habían tomado otros caminos con los demás jefes.

Cambronero se estacionó en una casa de aquel lugar, y allí fué donde le sorprendieron las fuerzas comandadas por el Coronel Pinaud y por el General Cabezas, que operaba en la ciudad de San Ramón y el primero entre Esparta y Miramar.

A eso de las cuatro de la madrugada, Cambronero y los suyos fueron atacados por dos flancos, y se mantuvo un tiroteo graneado.

La gente estacionada en la mencionada casa pudo sostener el ataque por algunos minutos contra la enorme avalancha de tiradores del Gobierno, pero ya viéndose perdidos, trataron de huir, logrando hacerlo solamente Cambronero y uno de sus lugartenientes.

El combate que sostuvieron fue sangriento, y el tiroteo se dejaba oír desde considerable distancia, pues el lugar de los acontecimientos se encuentra a gran altura.

La lucha no pudo ser más empeñosa y encarnizada. El fuego de fusilería y de revólveres era continuo.

De resultados de ese primer encuentro, las fuerzas del Gobierno tuvieron dos bajas y las de Cambronero cuatro. No hubo ningún muerto, pero se nos informa que uno de los heridos de la gente de Cambronero estaba en estado agónico: es Manuel Melgar.

Las fuerzas del Gobierno, según las noticias llegadas últimamente, hicieron prisioneros a los siguientes señores: Isafas Varela, Teodoro Ramírez, Ramón Fernández, y Ramón Varela Hidalgo.

El compañero que logró escapar con Cambronero fue Víctor Oreamuno.

Después del combate, y sabiendo que la casa había quedado abandonada, las fuerzas del Gobierno la tomaron por asalto. Minutos después, los jefes de las fuerzas expedicionarias del Gobierno, celebraron una conferencia, para ponerse de acuerdo y marchar unidas en la persecución de Cambronero.

Estas son las noticias que últimamente se han recibido.

De última hora

Importante comunicación política

Al cerrar nuestra edición, supimos que el señor Presidente de la República, había enviado sendas comunicaciones a los señores don Jorge Volio, don Alberto Echandi y don Ricardo Jiménez Oreamuno.

El contenido de dichas comunicaciones es de suma importancia política.

Mañana daremos detalles.

Después de un duelo a revólver persiguió a su enemigo que huía

Como ya nuestros lectores saben, en la ciudad de Heredia se batieron a revólver dos personas, y se decía que por cuestiones políticas, lo cual tiene su algo de verdadero, pero debemos advertir que el motivo principal es un asunto viejo entre ellos. Veamos lo que nos dice nuestro Correspondiente:

Heredia, 16 A LA PRENSA.—El sábado en la mañana, después de una discusión motivada por asuntos puramente personales, que no sabemos, se desafiaron dos distinguidas personas de esta ciudad. Dichos señores son don Braulio Morales y don Juan Ortiz, segundo Comandante de Policía de Heredia. Ambos iban armados de revólveres y se dirigieron hacia las inmediaciones del Hospital.

Allí fué el acontecimiento. Una vez en el lugar del duelo, sacaron sus armas y dispararon, hiriendo el señor Ortiz a Morales. La bala le entró por la paletilla izquierda, saliéndole al otro lado. El señor Morales también amartilló su revólver, pero no hizo fuego, sino hasta última hora; es decir, cuando ya estaba herido.

El señor Ortiz se retiró y el herido le persiguió, pero no le fué posible alcanzarlo por motivo de la herida.

El señor Morales se encuentra en el Hospital y dichos señores su estado de salud no es de gravedad.

El señor Ortiz está detenido en el cuartel.

Entimamos mucho lo ocurrido y deseamos el pronto restablecimiento del señor Morales, quien ha sido un reformista firme y decidido.

Pasajeros del Hotel Metrópoli

David Núñez, de Cartago; A. J. Illarreamendi, de Piedras Negras; Roberto Sánchez de Piedras Negras; Fernando Ayales, de Santa Cruz; Vicente Sauma, de Las Juntas; Jorge Charry, de Panamá; Rafael Moure Nichols, de Panamá; Miguel Semblarito, de Panamá y Manuel Antonio Plerotti y señora de Panamá.

Los cacos en acción

Los cacos se introdujeron en una bodega de don Fructuoso Garrido, en Puntarenas, de donde sacaron una caja de wiski, que fué vendida a uno de los hoteles de la misma localidad.

El perjudicado, por una feliz casualidad dió con el wiski robado.

Sin pérdida de tiempo dió aviso a las autoridades para que estas procedieran conforme a la ley.

El te danzante de ayer

Ayer tarde, en casa del caballero don Emilio Robert se efectuó un simpático Te Danzante. A este festival concurren muchas señoritas y caballeros de esta capital. Los invitados fueron obsequiados con dulces y refrescos. Se bailó hasta las seis de la tarde, hora en que los concurrentes principian a retirarse.

Mañana publicaremos una breve crónica de esta fiesta

Tipos de cambio

Nueva York	450 0/0
París	120 0/0
Londres	399 0 0
España	294 0 0
Italia	98 0/0
Suiza	393 0/0
Bélgica	104 0/0

San José, diciembre 15 de 1923.

LAPRENSA

Diario de la vida nacional Precio: \$ 2.00 al mes

ALMACEN DE VIVERES FINOS

La Magnolia

Acaba de recibir fresco, propio para Navidad y Año Nuevo

- | | |
|--------------------------|--------------------------|
| Almendras | Tapoca |
| Pasas e Higos | Gelatine Nelson |
| Garbanzos Saucó | Paté de Foie Gras Rood |
| Bacalao Escocia | Jamón del Diablo |
| Frutas Cristalizadas | Un surtido inmenso de |
| Espárragos Alemanes | pastas para sopa. |
| Chorizos Españoles | Galletas Hunter y Palmer |
| Salchichón de Vich | " Peck Frean |
| Uvas y Manzanas | Frutas Evaporadas |
| Nueces y Avellanas | Sopas Campbells |
| Pecanas | Gelatines |
| Bequerones Fritos | Ginger Cristalizado |
| Chocolates Fry | Salsa de Tabasco |
| " Capbury | Azúcar en Polvo |
| " Louneys | Acete |
| Acetunas en Frascos | The Ridgways |
| en Barriles | Selery Seed |
| Jamón y Tocineta | Escargots a la Bordalesa |
| Queso de Bola y Patagrás | Moules " " |
| " Gruyere | Pimentón |
| " Parmesano | Hongos Secos |
| Crema de Gruyere | Mantequilla Helgman |
| Salchichas Alemanas | Champagne Cllcogt |
| " Oxfords | Licores de todas clases |
| Mortadella | Vinos Blancos |
| Cerezas al Marrasquillo | Vinos Tintos |
| Azúcar Domicio | Chocolate Meinier |
| Encurtidos Morton | Vinos Generosos |
| Jaleas y Mermeladas | " Malvasía |
| Salsas Varias | " Manzanilla |
| Avena Morton | " Moscatel |
| Sardinas Rodel | " del Rhin |
| Macarelas " | " Chlanty |
| Petit Pois " | " Marqués de Riscal |
| Champignon Paris | Puros Habanos |
| Mango Chuteey | Cigarrillos Habancs |
| Anchoas Filled | " Abdulla |
| Langosta | Agua Apollinaris |
| Ostiones | Gulnger Ale Ross |
| Camarones | Cerveza Llavo |
| Anfipasto | Jugo de Uva |
| Conites Jaquilo | Conservas Lenzburg |

Servicio rápido a domicilio

Especialidad en los pedidos a provincias

TELEFONO 589

La gran fiesta infantil de ayer

Como lo hablamos anunciado, ayer se verificó en el Parque Central, una gran fiesta infantil a beneficio de los niños huerfanos del Hospital de Cartago; a eso de las diez de la mañana, en el Parque habían más de doscientos niños vestidos con trajes de fantasía.

Aquellos eran encantador. Unos iban vestidos de angelito, otros de negro; unos de muñecas, otros de mariposas. Los niños andaban por aquí y por allá, en medio de una hermosa animación. Los padres llenos de alegría, veían a sus chiquitines, que se cogían de las manos. Este festival, además de ser sumamente original, resultó muy bello.

Fué el de ayer un carnaval de ángeles. Los niños, con sus cabellos de oro o de noche, estaban lindos. Nueva alma, al presenciar tanto encanto, se pobló de ilusiones y de ensueños.

A los organizadores de esta preciosa fiesta, le enviamos por este medio nuestros más efusivos parabienes.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., ST. LOUIS, E. U. S. A.

Suscríbase a LA PRENSA

PARTIDO REFORMISTA

Lista de los Ciudadanos que votaron el 2 de Diciembre de 1923

Distrito del Hospital
NUM. 4

Guzmán u. ap. M. Angel
Guevara Medias Pedro
Guevara u. ap. Ricardo
Gutiérrez u. ap. Luis
Gutiérrez Ramirez José
Guillén S. Juan José
Guevara Guzmán Francisco
Guzmán S. Carlos Luis
Guzmán u. ap. J. Francisco
Guevara Mena Ismael
Guillén A. Juan de Dios
Gutiérrez Fernández Pedro
Guevara Estrada Nemesio
Guillén Alvarez Adán
Guillén Alvarez Pedro
Guevara Solano Adolfo
Guevara u. ap. Francisco
Guzmán Solano Carlos
Gutiérrez J. Gonzalo

H
Hidalgo Chavez Geremías
Hernández Rodríguez Diego

Hernández u. ap. J. Joaquín
Herrera Miguel Angel
Hidalgo Chaves Baltazar
Hidalgo Chaves Narciso
Hoffman Venegas Tobías
Hernández V. Proceso
Hidalgo Chaves José
Hernández P. Juan José
Hernández u. ap. Rafael
Hernández u. ap. Leonardo
Hernández B. Domingo
Herrera Cuadra Justo
Hernández Umaña Rubén
Herrera Castro Gustavo
Herrera P. Emilio
Hernández B. Hillario
Hernández H. J. Rafael
Hernández V. Rafael
Hernández Ch. Francisco
Hernández Peña Adán
Hernández J. Hermilio
Hernández u. ap. Miguel
Herrera Sánchez Victor
Hernández O. Floreacio
Hernández A. Francisco

I
Infante u. ap. Manuel
Infante u. ap. Arturo
Infante V. Juan de Dios

J
Jarquín Malespín Ismael
Jiménez González Félix
Jiménez Murillo Jesús
Jiménez Venegas Rafael
Jiménez Venegas Rafael
Jiménez Avila Octavio
Jiménez u. ap. Félix
Jara Badilla Alceto
Jiménez Brenes Policarpo
Jiménez u. ap. José Angel
Jirón E. Manuel María
Jiménez Rojas Alberto
Jiménez Chacón Cristóbal
Jiménez Mesón Manuel
Jiménez Mesón Eduardo
Jiménez J. Juan R. fael
Jiménez Castro Gonzalo
Jiménez u. ap. José
Jiménez Barquero Otoniel
Jiménez Navarro Rafael

Jiménez Jiménez Teófilo
Jiménez E. Guadalupe
Jiménez María Miguel
Jiménez Jiménez Maurillo

L
León Roca José María
Leitón u. ap. Manuel
Loría u. ap. José
Leiva u. ap. Laureano
Loaiza Monestel Ricardo
Loaiza Monestel José
Loaiza Monestel Tobías
López u. ap. Manuel
Loría Sánchez Eduardo
Loría Sánchez Ricardo
Leal Alemán Daniel
López Vásquez Antonio
López Vargas Maurillo
López S. Juan Francisco
Loría Sánchez Emilio
Leiva Palma Fausto
Leal C. José Francisco
Loaiza Durán Juan
Leiva García Filadelfo
Loaiza u. ap. Severo

M
Marín Hidalgo David
Madrigal Meneses Adán
Marín Barboza Juan Bautista
Marín Cárdenas Manuel
Madrigal Sánchez Ramón
Madrigal Trejos Jenaro
Madrigal C. Miguel Angel
Marín Ulate Emilio
Machado Vargas Justo
Machado Coto Manuel
Madrigal u. ap. Juan
Marín Bejarano Triloidad
Madriz Chaves Ricardo
Madriz Chaves Rubén
Madriz Calderón Francisco
Madriz Quesada Federico
Madrigal u. ap. Pedro
Madrigal u. ap. Silvestre
Madrigal Barboza Samuel
Madrigal Esquivel Felio
meño Hidalgo José María
meño Hidalgo José
meño Aguilar Miguel Angel
meño Aguilar Humberto

meño Aguilar Raf. Angel
meño Aguilar José María
María Rojas Rafael
mesón Mora Andrés
mena Acosta Manuel
madriz u. ap. Rafael Angel
matamoros Mejía Vicente
manzaneros Cubillo José
monge Díaz Graellano
molina Bolaños Mauro
Marín u. ap. Apolliar
manzaneros C. Sebastiano
mendez Castro Ricardo
meneses Muñoz Juan José
martínez Molleda Luis
mejía Ovledo Juan
mena Acosta Francisco
martínez Araya Alejandro
maltez Carvajal Abelardo
martínez Portilla Manuel
molina Torres Jorge
meléndez Loría Mauro
mena Acosta Eugenio
mena Castro Federico
maría Rojas Trinidad
mena Madrigal José María

LOS GNOMOS
de Fermín Bernada
Cantina - Café - Chocolate
Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS
Asco esmerado y magnífico servicio
Avenida Central

TRAUBE
Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña. Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

Depósito y Aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico
Apartado 334 Teléfono - 61

La Valenciana
Baratillo del incendio
CALIXTO MADRIGAL
Driles, género para colchón, género para camisas, género para cortinas, gasas lindos estilos, etamines egipcios, organdis, ratines, género escocés, género imitación lana, lanas finísimas, alpacas, género para sábanas a \$ 2.50 yarda, camisas, corbates, ropa interior de punto, medias de seda para señora a \$ 2.50 el par, cortes de casimir a \$ 24.00. Le llamamos la atención a nuestra clientela con el FAMOSO LIENZO que vendemos a \$ 1.00 la yarda, es lienzo que vale a \$ 1.50 la yarda.—Frente al "Pasaje Jiménez", 50 varas al Este de la Botica Oriental.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO
LA MARQUESA
Tienda de Cesar Arguedas
que queda instalada esquina opuesta al Banco Internacional
En esta tienda encontrará artículos de verdadera ganga como los siguientes:

WIGILIA
En la guerra y en la vida el secreto del éxito consiste en ver lejos y actuar pronto. La precaución que el guerrero siempre más batallas que el valor ciego y ha logrado mejores triunfos que el talento desprevenido. ¿De qué sirve al guerrero tomar fortalezas si no sabe custodiarlas? ¿De qué sirve al hombre haber adquirido riquezas, honores, y bienestar si no está al acecho para defenderlas? Tratándose del incomparable tesoro de la salud, la Naturaleza está siempre gritando al hombre: Vigila! Y no sólo lo ha dotado del instinto de conservación, Vigila! sino que le ayuda en su tarea defensiva dándole ciertas voces de alarma. Así, por ejemplo, el escalofrío, el malestar, el dolor de cabeza, etc., son el aviso de que un resfriado, un catarro o un ataque de influenza o gripe se aproxima. En ese preciso momento es cuando deben darse al organismo las fuerzas que necesita para defenderse, tomando dos tabletas de CAFEASPIRINA. Su acción es de tan alta eficacia que en pocos momentos cesan aquellos síntomas, vuelve la sangre a circular normalmente y se experimenta una exquisita sensación de alivio, fuerza y bienestar. Para los dolores de cabeza en general y, especialmente, para los causados por el abuso de las bebidas alcohólicas; para los dolores de muela y oído; las neuralgias y el reumatismo, no hay nada que se compare a la CAFEASPIRINA. Absolutamente inofensiva para el corazón. Se vende en tubos de 20 tabletas y en SOBRE ROJOS de una dosis. Ambos paquetes están identificados por la Cruz Bayer.



Muebles
Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de **CORDERO & C^o** contiguo a la botica de don Mariano Jiménez.—Teléfono 859

Aviso de la Tesorería del Partido Reformista.
A todas aquellas personas que recibieron valores para colocar entre los reformistas se les ruega pasar a la mayor brevedad posible a la Tesorería a liquidar su cuenta.
ENRIQUE FONSECA Z.
Tesorero

Nuestra dirección
La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la séptima avenida este, número 344, cincuenta varas del establecimiento "La Maricita," en la casa de don Ricardo Falcó Mayor.

LAPRENSA
Diario de la vida nacional
Precio: \$ 2.00 al mes

Fundas bordadas.....	\$ 5.00 a \$ 3.00
Céfitos finos.....	2.00 ,, 1.40
Céfitos corrientes.....	1.25 ,, 1.00
Medias finas para niños.....	2.50 ,, 1.25
Sombroses de fieltro.....	9.00 ,, 5.00
Sombreros para niños y niñas.....	6.00 ,, 3.50
Sábanas grandes blancas.....	25.00 ,, 15.00
Zapatitos para niñas.....	3.50 ,, 2.75
Zapatitos cosidos.....	7.00 ,, 5.50
Géneros bordados en seda.....	7.00 ,, 4.50
Tirantes de seda.....	6.00 ,, 3.00
Blusas camisas niños.....	3.50 ,, 2.50
Camisas fuertes para hombre.....	4.50 ,, 3.50
Medias se la bordadas, señora.....	12.00 ,, 7.50
Driles oscuros fuertes.....	1.75 ,, 1.25
Género para sábana, bueno.....	6.00 ,, 3.50

Encontrará el mejor surtido en ropa hecha para niños y hombres

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA
Cuando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la
Imprenta TORMO
Avenida Central, frente al Banco Mercantil
Teléfono 664 San José, C.R. Apartado 430

Donde serán atendidos nuestros favorecedores.
Talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344